

¿Qué vamos a hacer?

Tener información es una condición básica para que una sociedad sea libre: sin ello es imposible tomar buenas decisiones en los diferentes aspectos de la vida.

La información que es interesante o importante para grandes sectores de la sociedad es la que se difunde en los medios de comunicación. Pero frente a la gran cantidad de información que se genera, es normal preguntarnos si cualquier nota periodística debe ser tomada como falsa o verdadera. Es por eso que conocerás algunas herramientas para tener una mejor aproximación a esa información. Por ello, te propondremos el seguimiento de una noticia con el fin de que puedas interpretarla de manera crítica. Además, aprenderás a distinguir hechos de opiniones y a observar la repercusión social que tienen las noticias.

¿Qué sabemos acerca de las noticias?

Responde lo siguiente en tu cuaderno para que te des cuenta de cuánto sabes sobre la interpretación de las notas informativas. Guarda tus respuestas para que puedas comparar y darte cuenta de cuánto aprendiste al final de este apartado.

- ¿Cuáles son las preguntas básicas que una noticia o nota periodística debe responder?
- ¿Por qué es importante conocer las fuentes de información de una noticia?
- Piensa en una noticia que sea de interés en tu comunidad en este momento y escribe la información que conoces de ese hecho.
- Con la información que posees sobre la noticia que escribiste, ¿qué tan bien informado te sientes? Argumenta tu respuesta.
- ¿Qué podrías hacer para tener más información?
- ¿Cómo se distingue la información de la opinión sobre un hecho noticioso?

Manos a la obra

Sesión
2

El proceso para el seguimiento de una noticia

Antes de comenzar, analiza junto con tu grupo y maestro las fases que seguirás para realizar el seguimiento de una noticia.



Fase 1: Explorar los medios de comunicación



Las noticias se difunden por distintos medios: radio, televisión, periódicos y revistas impresos; además por medios electrónicos, por ejemplo, los sitios web y redes sociales; y en algunas comunidades las noticias llegan por otros medios. Pero, ante tantas opciones, ¿cuál es la mejor forma de conocer las noticias?

Existen diferentes maneras de informarse: por ejemplo, para algunas noticias basta con saber sólo generalidades (qué ocurrió y dónde); pero en otras ocasiones resulta importante enterarse con detalle de los hechos (qué ocurrió, cómo, por qué, cuándo, a quién...)

y darle seguimiento a lo largo de varios días, para ver cómo evolucionan los hechos.

Realicen en grupo lo siguiente:

- Comenten el tipo de medio de comunicación al que recurren normalmente para enterarse de noticias.
- Consideren las ventajas y desventajas de cada medio de comunicación cuando se tiene el propósito de dar seguimiento y analizar a profundidad una noticia.
- Organicen sus reflexiones en el siguiente cuadro y argumenten sus respuestas.

Medio que utilizamos para informarnos	Ventajas	Desventajas
Medios impresos (periódico o revistas)		
Radio		
Televisión		
Redes sociales por telefonía celular		La información es muy escasa.
Internet u otros medios electrónicos		
Otros medios (especificar)	El altavoz de mi comunidad: los vecinos nos informamos de lo que ocurre en los alrededores.	

Recuerden que cada medio de comunicación tiene ventajas y desventajas. Dependiendo de qué se quiere saber, una persona crítica toma la decisión de acudir a un medio u otro.



Con su maestro consulten el recurso audiovisual *Tipos de fuentes de información noticiosa* para que amplíen su conocimiento sobre este tema.